



Primer informe de monitoreo del proyecto "Promoción y difusión del libro a través de la creación de espacios que contribuyan a la lectura, para el año 2024", ejecutado por la Asociación Gremial de Editores de Guatemala

De acuerdo con lo reportado por parte de la Asociación Gremial de Editores de Guatemala, en el informe correspondiente al mes de abril 2024, enviado con fecha mayo de 2024, se realizaron las siguientes actividades:

- En el mes de abril de 2024, se realizó del 25 al 28 la Feria Libro al Viento en Retalhuleu, en la cual se llevaron a cabo 60 actividades culturales como presentaciones de libro, música, bailes tradicionales locales, actividades de Tak´alik Ab´aj, programa infantil que incluía cuentos, espectáculos circenses, entro otros. Asimismo, se contó con una exposición de fotos y de obra del maestro Marco Tulio Zamora, a quien se dedicó la feria. También se contó con una exposición de los barriletes gigantes de Sumpango.
- La participación fue de 6,038 personas asistentes a la feria de las cuales 4,940 fueron niños y adolescentes, quienes presenciaron las más de 40 actividades infantiles realizadas en el marco de la feria. También se contó con el programa de visitas de autores a centros educativos culturales que se realizaron del lunes 22 al miércoles 24 de abril, como preámbulo a la Feria Libro al Viento. Para venta y exposición de libros se contó con 18 stands de librerías y editoriales.
- Con apoyo de distintos medios de comunicación locales y nacionales durante el mes de abril se logró un total de 47 notas en medios de comunicación escritos, radiales, televisivos y digitales, 41 de Libro al Viento Retalhuleu y 6 notas de Filgua.
- En el 3 de abril se realizó la firma del Convenio de Cooperación de Transferencia Financiera No. VC-DGA-004-2024, el cual fue suscrito entre el Ministerio de Cultura y Deportes y la Asociación Gremial de Editores de Guatemala (AGEG) para la realización del proyecto "Promoción y difusión del libro a través de la creación de espacios que contribuyan a la lectura, para el año 2024".
- El 30 de abril se realizó la transferencia parcial de Q616,767.00 de los Q2 millones que se tienen asignados según el presupuesto de la nación para este proyecto. Se solicitó que en el mes de mayo se desembolsara la cantidad de Q1,383,233.00 restantes, debido a que se contaba con poco tiempo para realizar todo el proceso en Guatecompras, ya que la Filgua 2024 se llevó a cabo en julio y se debía contar con los fondos necesarios para realizar los procesos de contrataciones según la ley de Compras del Estado.